

## Hacia el porvenir

Habíamos hace días de que los Congresos de Estudios Vascos tienen la rara consecuencia — rara en cualquier clase de Congresos — de producir efectos muy notables y muy provechosos para el País.

Apenas se ha iniciado el de Vergara y ya hemos advertido su influencia.

En la solemne sesión de apertura oímos hablar a nuestros representantes en las corporaciones y al merísimo señor presidente de Euzko-ikaskuntza de modo que hasta ahora no oíamos expresarse a nadie cuando tenía que referirse al País delante de un personaje oficial.

Cuando tal ocurría, el orador vasco, generalmente, se contentaba con una tímida evocación de grandezas pasadas, con la expresión tenue de la nostalgia joral, pero nada práctico, nada constructivo, solía decir.

En el acto de apertura del Congreso de Vergara hemos oído expresarse a nuestros representantes en tono muy distinto. Y, resalta el que todos los oradores coincidieron. No se contentaron, como otras veces, con recordar tiempos mejores, con llorar sobre la tumba de los Fueros perdidos; estos oradores hablaron en esta ocasión, delante de un enviado del Rey, más clara y más virilmente. Todos, en coincidencia providencial, ya que muchos llevaban escritos sus discursos, aludieron a la necesidad de emprender una activa labor conjunta para trabajar con denodo por el desarrollo de la cultura vasca, todos coincidieron en apreciar lo indispensable que es que se trabaje por una concreción de esa cultura que es la única que puede volver a trazar el perfil colectivo de los vascos y por tanto, lo más adecuado para conseguir la restauración de su personalidad.

Incidiblemente, nos hemos puesto frente al porvenir plétórico de realidades. Ante él, nos colocamos en postura gallarda, con el gesto que corresponde a quien espera juntamente de él, por que le asiste la razón de un derecho innegable. Era ya apremiante que nos colocásemos en tal situación, las circunstancias iban haciendo necesariamente urgente que ante lo que venga se encuentre el pueblo vasco en su puesto, con la firmeza, la seguridad que comunica el tener noción de que se posee la verdad.

Todos los oradores en la ocasión arremetida entonaron un canto a la cultura vasca. Todos comprendieron que es éste el mejor camino — el imperativo de esa cultura — para rehacer a nosotros mismos y después ante los extraños. Porque a un pueblo culto, a un pueblo de vida espiritual propia, no puede negársele existencia, no puede negársele siquiera derecho a personalidad.

Este, desde nuestro primer día, es nuestro programa. No nos atribuímos ningún éxito, pero nos algramos infinitamente de que lo que nosotros decimos lo vaya comprendiendo nuestro pueblo y, sobre todo, nuestros representantes oficiales que han tenido el valor de expresarlo así ante un enviado del Rey y un representante del Poder central.

### LAS MANIOBRAS MILITARES FRANCESAS

#### Asistirán a ellas los generales Goded, González Lara y Ponte

#### GENERALES A PARIS

Madrid. — El día 5 irán a París los generales Goded, González Lara y Ponte, invitados por el Gobierno francés para asistir a unas maniobras militares.

#### LA CONCENTRACION DE TROPAS

París. — Continúa la concentración de tropas en Chamberg y el valle de Moriane, para tomar parte en las próximas maniobras militares de los Alpes.

Se halla ya en esta región el ministro de la Guerra, general Magirot que juntamente con el jefe de Estado Mayor ha inspeccionado las obras de defensa de la región alpina, mostrándose satisfecho de su edificación.

### “El Pueblo Gallego” suspendido temporalmente

Vigo. — Por orden del ministro de la Gobernación ha quedado suspendida temporalmente la publicación del diario local “El Pueblo Gallego”.

### El apéndice del Derecho Catalán

Barcelona. — Se ha remitido a las cuatro Diputaciones catalanas y a las Corporaciones jurídicas de la región los ejemplares del proyecto del apéndice del derecho catalán y Código civil, y se espera que el día 20 empiecen a contestar con las modificaciones que estimen convenientes.

### El gobernador del Banco de España y el subsecretario de Hacienda, se posesionan de sus cargos

Madrid. — Esta mañana tomó posesión de su cargo el nuevo subsecretario de Hacienda, señor Pan de Soraluze, asistiendo al acto el señor Wais y los directores generales del departamento.

Entre los subsecretarios saliente y entrante se cambiaron frases de saludo y elogio.

El ministro presentó al nuevo subsecretario, marchando después al Banco de España para asistir a la toma de posesión del señor Bas, nuevo gobernador del mencionado establecimiento bancario. En este acto pronunciaron discursos el conde de Gamazo y Bas.

El acto tuvo lugar en la reunión del Consejo del Bando, tomándole juramento al nuevo gobernador el ministro de Hacienda señor Wais.

### EL MINISTRO DEL PERU EN ESPAÑA

### El hermano del exdictador dimite, y se vá

Madrid. — El ministro del Perú en España, señor Leguía, hermano del expresidente de aquella república, estuvo por la mañana en el Ministerio de Estado con objeto de despedirse del duque de Alba, pues marcha a su país por haber presentado la dimisión de su cargo.

### Visado por la censura

### Paris - Nueva York en un salto

## Los aviadores Costes y Bellonte lo han dado con toda felicidad

### Aterrizaron en el aerodromo de Nueva York a las doce de la noche

Londres. — Los aviadores Costes y Bellonte, que salieron ayer del aerodromo de Le Bourget para realizar la travesía del Atlántico en vuelo directo hasta Nueva York, han sido vistos sobre el cabo Loophead.

El vapor “María Teresa” los vio en pleno Atlántico realizando una travesía normal.

#### CERCA DE TERRANOVA

París. — El aviador Costes prosigue su magnífico vuelo a través del Atlántico. Las últimas noticias que se tienen del “Interrogante” son las de que a las cuatro de esta mañana se hallaba ya a 700 millas de Terranova.

París. — El ministro de Marina ha comunicado que, según le comunica el jefe de la estación radiotelegráfica de Jacques Cartier, la posición del avión de Costes y Bellonte, a las 6'20 de esta mañana, era de 43° latitud Norte y 45° 15 longitud Oeste.

#### EN COMUNICACION CON LOS PAQUEBOTES

París. — La Compañía del cable francés anuncia que el paquebote

graffia del puerto de Halifax comunicó que el avión ? ha pasado sobre dicho punto a las 13'55.

Halifax. — La hazaña realizada por los aviadores franceses Costes y Bellonte marca una nueva etapa en la travesía cerca del Atlántico, pues si bien es verdad que el aviador australiano King Port Smith les precedió en dicha travesía, los aviadores franceses la han trazado por la parte oriental, lo cual avalora su raid.

Los aviadores franceses, lo mismo que el australiano, han sufrido mucho a causa de la espesa niebla al volar sobre Terranova, teniendo gran dificultad para orientarse.

Nueva York. — Los aviadores franceses Costes y Bellonte han aterrizado en este aerodromo a las 19'12 con toda felicidad, o sea a las 12 de la noche, hora de Madrid.

Nueva York. — Los aviadores Costes y Bellonte han hecho el vuelo en 37 horas y 18 minutos.

Según nuestro reflector deportivo, el recorrido ha sido de unos 6.500 kilómetros.



### LAS ESPOSAS DE LOS AVIADORES COSTES Y BELLONTE, AGUARDANDO NOTICIAS DEL VUELO DE SUS MARIDOS

“Rusillon” entró en comunicación con Costes a las 11'25, a cuya hora el tiempo era bueno y el mar estaba en calma en las inmediaciones de Terranova, teniendo grandes probabilidades de éxito en su tentativa de travesía del Atlántico.

A las doce, el “Interrogante” se encontraba a 50 grados, treinta minutos latitud Oeste y que iba en dirección de Kanso (Nueva Escocia).

El avión de Costes sigue en comunicación con los paquebotes “France” y “Rousillon”. A las doce y cincuenta y cinco pidió más detalles sobre la situación en que Costes se hallaba, diciéndole que las ondas de su emisora eran muy débiles, a lo que contestó el aviador que no podía intensificar sus ondas, pero que siguieran enviándole mensajes, que él los recibía muy claros.

Nueva York. — Telegrafían de Kanso (Nueva Escocia) que el avión ?, de Costes y Bellonte, ha volado sobre dicho punto a las 9'35, hora local.

Halifax. — El puesto de radiotele-

## El fracaso del Monopolio de Petróleos

### Ha quedado reducido a un simple medio recaudatorio

Madrid. — “El Sol” publica un artículo en el que examina los resultados del Monopolio de Petróleos al cabo de tres años de implantación.

Dice que ninguno de los dos objetivos que perseguía, uno de orden fiscal y otro de índole económica, se han obtenido siquiera.

Añade que alguno de los proyectos anunciados ni siquiera fueron tomados en serio, y considera como un caso de perder el tiempo la idea de edificar una política de petróleo, sobre la base de adquirir yacimientos en otros países y empezar formando un Monopolio de Estado, con olvido de que la Constitución de las naciones libres prohíbe la venta de propiedades en sus territorios a otros Estados.

La ineficacia — agrega — del Monopolio como instrumento para alcanzar ninguna de las finalidades de índole económica, con que se pretendió justificar su creación ha sido puesta de relieve con el hecho de que en el transcurso del tercer año de su vigencia, y al margen del mismo, una Compañía privada ha podido plantear y resolver con éxito la realización de los dos primeros objetivos señalados al Monopolio: adquisición de yacimientos petrolíferos con capital español y montaje de la industria del refino en territorio nacional.

De modo — termina diciendo — que todas aquellas virtudes taumáticas que quiso atribuirle el Real decreto que lo creó, murieron en flor, quedando el organismo con tanta pompa engendrado reducido a un simple medio recaudatorio.

EN LA PAGINA TERCERA LEA USTED EL ANUNCIO DEL COLEGIO DE SAN IGNACIO

### VAN A PONER A FLOTE EL BUQUE “EGIPTO”

## Llevaba a bordo 859.000 libras esterlinas en oro y 280.000 en plata

Existe intenso interés en los círculos marítimos de seguros de Londres ante la noticia de la fijación del lugar exacto del buque “Egipto”, de la Compañía Peninsular de Oriente.

Este buque quedó hundido en las proximidades de Brets el año 1922, llevaba a bordo 859.000 libras esterlinas en oro y 280.000 en plata, siendo la mayor parte de este capital asegurado en el Lloyd's inglés.

Esta Compañía, como es natural, intentará cubrirse de las pérdidas del seguro si el buque se consigue que sea puesto a flote.

Los que trabajan en el salvamento de los tesoros que encierra reclamarán, y esto también es muy natural, la mayor parte de lo que he obtenido. He aquí el conflicto que dará quehacer a las Cancillerías afectadas. La cantidad es tentadora, máxime en esta época de crisis.

Los trabajos de extracción se consideran muy difíciles, aunque no imposibles, dadas las tormentas que existen casi siempre en estas aguas. Caso de no poderse realizar ahora los trabajos de recuperación de estas cantidades, se aplazarán hasta la primavera próxima. El invierno está cerca.

## Las maniobras navales del Cantábrico

### Darán comienzo hoy

Ferrol. — Mañana comenzarán las maniobras navales del Cantábrico, pues aunque los barcos de la escuadra permanecen aquí fondeados a causa de la niebla, saldrán a la mar con dirección a las costas del Norte en cuanto se despeje la bruma.

La escuadrilla de hidros salió ayer, pero tuvo que tomar al puerto a causa de la niebla. Partirán mañana con rumbo a Santander.

Los submarinos han salido con rumbo desconocido, marchando en su compañía el “Kanguro” y el “Dé dalo”.

La flota como ya se ha dicho, será mandada por el almirante marqués de Magaz. La división de acorazados la mandará el vicealmirante Morales; la de cruceros, el contralmirante Suanes; la de destructores, el capitán de navío Gómez Posse, y la de submarinos, el capitán de fragata Rivera.

Con objeto de seguir las maniobras han llegado varios periodistas nacionales y extranjeros.

### EXPULSADO DE PARIS

## El editor de diarios norteamericanos Hearts

París. — El editor de diarios norteamericanos Hearts, que llegó a París ayer, hospedándose en un lujoso hotel del barrio de la Estrella, ha sido objeto de un mandamiento de expulsión y esta tarde ha salido de París acompañado de un agente de la Seguridad general.

EN LAS PAGINAS 8 Y 9, INFORMACION DEL CONGRESO DE ESTUDIOS VASCOS EN LA PAGINA 16, INFORMACION DEL CONSEJO DE MINISTROS DE AYER